

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: RODOLFO GUTIERREZ

Dirección Postal
Apartado 2009

VALE
¢ 0.25

Año II

San Jose, Costa Rica. Domingo 12 de Diciembre de 1954

Nº 128

Es inmoral 13º mes para diputados

EDITORIAL—

Qué pensarán hacer ahora los dirigentes del calderonismo?

Con la llegada al país del nuevo Embajador yanqui parece haberse calmado un poco el clima "revolucionario" del país. Todo parece indicar que el Embajador trajo al Presidente Figueres la seguridad del apoyo norteamericano a los intereses del Gobierno Costarricense contra los intentos de invasión del territorio nacional. Rompiendo las normas protocolarias, el Embajador y el Presidente Figueres, junto con altos dignatarios del Gobierno, se pasearon por diversos lugares de San José y pasaron un día entero en La Lucha, antes de la respectiva presentación de credenciales.

Siempre subsiste la posibilidad de que la aventura militar se lleve a cabo, como un acto desesperado de quienes se enrolaron en ella. Pero su fracaso es evidente y sólo servirá para que los figueristas masacren a otro grupo de "mariachis".

El Departamento de Estado retardó la llegada al país del nuevo Embajador. ¿Qué propósito tuvo este hecho? Mientras se retardaba la llegada del Embajador, el Ex-presidente Ulate, desde los propios Estados Unidos, lanzó graves acusaciones al Presidente Figueres y a altos funcionarios del Departamento de Estado, en relación con la intervención norteamericana en la política de Costa Rica. Es indudable que si esta intervención se hubiera producido en beneficio de los intereses políticos de Ulate, éste se habría callado. Por lo que todo parece indicar que Ulate "huelió" en los Estados Unidos que el viento corría a favor de Figueres y no a favor suyo, del calderonismo y de los "revolucionarios".

El retardo en la llegada del nuevo Embajador, una vez nombrado, tiene todo el aspecto de presión para lograr de Figueres seguridades en cuanto a los intereses norteamericanos se refiere. ¿Cuáles concesiones habrá hecho Figueres? Dejará de hablar de la United Fruit Cº como de un Estado dentro del Estado Costarricense, inconveniente para los intereses del país? Dejará de hablar de la nacionalización de los servicios eléctricos que monopoliza la Electric Bond and Share? Decimos que dejará de hablar, porque en la práctica, todo su nacionalismo no ha sido más que palabras. Pero aún las palabras, no son gratas al imperialismo por su fuerza de propaganda anti-imperialista.

Pero, en fin, el Embajador llegó y con su llegada parece haberse eclipsado la estrella "revolucionaria" del calderonismo. Todo esto sería positivo en cuanto significa volver a la paz y a la tranquilidad, si entre las concesiones arrancadas a Figueres no figurara, como presumimos, nuevos atentados al régimen democrático costarricense, con el pretexto del anti-comunismo. El desarrollo de los acontecimientos dirá el carácter de las concesiones de Figueres.

Si el camino de la "revolución" parece descartado. ¿Qué hará ahora el calderonismo? Esperamos que en la alta dirección de ese grupo político haya personas capaces de discernir convenientemente. En Costa Rica aún no están liquidadas absolutamente las posibilidades de la lucha civil, para ganar unas elecciones al Gobierno. Contra el criterio errado de los dirigentes del calderonismo, el pueblo concurrió, en parte, a las votaciones para la elección de la Asamblea Constituyente en 1948 y para las elecciones de la Asamblea Legislativa en 1949. No obstante que algunos sectores populares siguieron la falsa consigna abstencionista de la dirección cal-

—(Pasa a la Pág. 2)

LOS MISMOS QUE HOY DICTAN ESA LEY, HICIERON UN GRAN ESCANDALO CUANDO EN 1947 SE AUMENTARON LOS SUELDOS DE LOS DIPUTADOS A 900 COLONES.

HOY LOS DIPUTADOS GANAN 2.000.00 COLONES Y TODAVIA SE RECETAN UN TRECEAVO MES.

PASANDO SOBRE LA LEY, LA MAYORIA PARLAMENTARIA APROBO ESE AGUINALDO, SIN HABER PARTIDA PARA SUFRAGARLO; PERO EL GOBIERNO EN VEZ DE VETARLO, PROCEDERA A PAGARLO, SOLO PORQUE CHALO FASCIO ASI LO PIDIO.

Con el cinismo que ya es un hábito en los dirigentes políticos del Partido Liberación Nacional (figuerista), los diputados de la mayoría parlamentaria acordaron recetarse el décimo tercer sueldo. Desgraciadamente; para consumir esta nueva inmoralidad contar con los votos de algunos diputados de la oposición como el General Jorge Volio.

Es oportuno recordar a nuestros lectores que cuando en el gobierno de don Teodoro Picado el Congreso acordó aumentar los sueldos de los diputados a novecientos colones, los figueristas que en ese entonces dirigían el "Diario de Costa Rica" por medio de Carlos Monge y otros, pusieron a sonar las sirenas para lanzar al pueblo a protestar contra aquella medida. En aquel tiempo consideraron inmoral y exa-

gerado el sueldo de novecientos colones para los diputados.

Durante el Gbno. de Ulate los sueldos de diputados fueron elevados a mil quinientos colones con la aprobación de la fracción social-demócrata (figuerista). Durante la presente administración de Figueres esos sueldos se elevaron a dos mil colones mensuales. Pero ahora no les ha parecido inmoral ni exagerado ese enorme sueldo, porque son ellos los que lo reciben.

Y encima de este sueldazo, los moralizadores figueristas hicieron uso de la dictadura parlamentaria para recetarse el décimo-tercero mes de sueldo pasando por encima de la Constitución Política y de las leyes de ordenamiento fiscal. Desde cualquier punto de vista que se analice esta cuestión, resulta inmoral el acuerdo de la Asamblea Legislativa.

Mártires del Codo del Diablo



LUCIO IBARRA



TOBIAS VAGLIO